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关关注注

今天，我当小记者！
本报《今日青岛》小记者团成立,百名中小学生成为首批小记者

本报12月9日讯(记者 李珍梅)

经过两个多月的筹备，齐鲁晚报《今
日青岛》小记者团终于成立了。9日，
本报小记者团成立仪式在燕儿岛路一
小举行，100名学生成为首批小记者。

“今天我就要成为齐鲁晚报的小
记者了，真是太高兴了。”9日上午9

点，青岛太平路小学三年级二班的邹
佳颖拿到齐鲁晚报《今日青岛》小记
者证后，满脸兴奋，认真地将小记者
证佩戴在胸前。

9日上午10点，齐鲁晚报今日青岛
小记者团成立仪式在燕儿岛路第一小
学举行。与传统形式不同的是，本报
小记者团的揭牌特意省去了领导揭牌
仪式，而是让燕儿岛路第一小学贺卫
校长带着小记者揭牌，让小记者真正
成为小记者团的主人。“这种揭牌方
式 真 的 很 好 ， 让 孩 子 们 来 当 家 作
主。”新颖的揭牌方式，让在场的家
长拍手称好。

据了解，经过一段时间的招募，
共100名中小学生成为齐鲁晚报《今日
青岛》小记者，分别来自青岛7中、37

中、41中、崂山7中、青岛市实验小
学、南京路小学、镇江路小学、燕儿
岛路一小等市区中小学。为对本报小
记者实行系统化、规范化管理，本报
还制定了小记者章程，并在成立仪式
上向小记者和家长进行了宣读。今
后，小记者们将参加本报组织的各类
培训、竞赛、评比和夏令营等活动。
小记者们还将优先在齐鲁晚报《今日
青岛》上刊发优秀作文、新闻作品
等。本报将对小记者的新闻及文学投
稿进行评选和奖励。

“对孩子来说，加入齐鲁晚报《今日
青岛》小记者团，将是一个很好的锻炼
机会。”青岛市实验小学三年级一班张
之恒的妈妈张女士说。燕儿岛路一小校
长贺卫也认为本报小记者团是一个很
好的载体，她将鼓励孩子们多参加本报
组织的社会实践活动。

9日，在燕
儿 岛 路 第 一 小
学，本报《今日
青岛》小记者团
的孩子们坐满了
整个教室。

 报 名 现
场，本报工作人
员在为小记者办
理报名手续。

即墨供电
建设先进的信息通讯网络

先进的通信网络不仅使即
墨市供电公司的电网调度自动
化系统、配网自动化系统、MIS、

VOIP、视频监控等得到了快速发
展，同时，提升了公司信息化研
发能力和管理水平。 (于淑英)

莱西供电
开展“冬日送温暖”活动

寒冬临近，莱西市供电公
司将电暖器等一批防寒物资
发放到每一位变电站一线职

工手中，为一线职工送去冬日
的温暖。

(逄雪)

成立仪式很简单
小记者为记者团揭牌

小记者团是孩子们自己的
天地。从成立当天，小记者们
就真正成为主人。在9日小记者
团成立仪式上，小记者团组委
会省去了传统的揭牌形式，而
是随机抽选唐涵之、裴浚婷、
李睿3名小记者担当“揭牌大
使”。当主持人宣布揭牌开始
后，在燕儿岛路第一小学校长
贺卫的指导下，小记者们小心
翼翼地把红绸缎掀开，这时台
下响起了热烈的掌声。小记
者——— 青岛7中初一一班的唐涵
之告诉记者，他真正体会到了
做小主人的感觉。

尽管小记者们刚刚亮相，
但从他们的发言中，就可以看
出不凡的“实力”。“我很荣
幸成为齐鲁晚报《今日青岛》
的小记者，今后我要……”青
岛市实验小学三年级一班的张
之恒脱稿上场发言。

另一位发言的小记者是燕
儿岛路一小四年级二班王
祺，和齐鲁晚报有着很深的渊
源。今年11月，王 祺就参加
过本报组织的为青科大患病大
学生筹集善款的义卖活动。

“从这次义卖中我明白了什么
事都不是一帆风顺的，总要经
历一些挫折与努力才能成功，
同时，我明白了要用一颗爱心
去帮助那些需要帮助的人。”
王 祺的实践经历感动着在座
的小记者们。王 祺还表示，
会不断充实和提高自己，用自
己的眼光独立地看世界、用自
己的心去感受世界，揭示生活
中的真善美。

第一堂课很精彩
进入角色有模有样

虽然齐鲁晚报《今日青
岛》小记者团刚刚启动，小记
者们就已经以一名正式记者的
身份要求自己，小记者们纷纷
拿出纸和笔认真地做笔记。启
动仪式上，主持人问到“记者
需要哪些精神”，小记者们争
先恐后地回答，有的小记者说
记者需要坚持不懈，有的小记
者说表现要大方自信，也有的
小记者说记者要有责任感、正
义感和使命感。

不过小记者们普遍表示不
熟悉采写知识，齐鲁晚报《今日

青岛》的主编还为小记者们进行
新闻知识培训。培训从“什么是
新闻”、“做记者的基本素质”、

“如何写好新闻”、“如何准备做
一名合格的记者”这四个方面对
小记者们进行了培训。

“一名记者要有良好的沟
通能力，要敢提问，会提问，
同时还要提高自己的写作能
力，日常要多观察，多积累，
多思考，储备丰富的知识，还
要少看电视多读书……”培训
课上，对于这些讲课要点，小
记者们都认真地记录下来。

培训课
的 内 容 提
到，在小记
者今后的各
项采访中，
提问是一项
最基本也最
常见的采访
形式。记者
要 敢 于 提
问、善于提
问。培训课
一结束，学生们就迫不及待地举
手提问，向在座的“老记者”频
频发问。

“我们身边每天都会发生
很多事情，如何判断是不是新
闻呢？”台下一位小记者问。“这
个问题问得很专业，很多新记
者都会面临这样的困惑。”小记
者一发问，就赢得了“老记者”
的赞誉。

台下的氛围顿时被发言带
动起来，十几个小记者把手举

得老高，积极争取发言机会。
“做好小记者要看哪些书呢，可
以推荐几本吗”、“如何才能写
好一篇新闻稿”、“好词好句、华
丽辞藻有没有背诵的必要，该
如何使用”……台下的小记者
们争选恐后地提问。

因为发言提问的学生太
多，最后他们的问题写在纸
条上并上交。本报编辑记者
们将对小记者们的问题集中
进行答复。

现场实战很热闹：
底气十足争相发问

老师家长寄语小记者
更好地学会融入集体

9日，小记者们的家长跟随
小记者们一起，全程参与了小
记者团的成立仪式和培训。“从
今天的活动中就可以看出齐鲁
晚报对小记者很重视。我相信
这是一个很好的平台，孩子加
入后肯定能得到很好的锻炼。”
青岛26中初一五班张乃千的妈
妈王女士说。王女士是齐鲁晚
报的铁杆读者，这一次女儿能
成为小记者，她觉得很骄傲。

“姐姐，我们什么时候可以
和你们一起去采访呢？”上午12

点活动刚结束，小记者刘晓彤
迫不及待地问。“接下来会有很
多活动让你们参与，并有专门
的小记者采访专栏。”从明年1月
开始，小记者们将在本报记者
的带领下，奔赴一线采访，他们

还将参与糖球会、萝卜会、青岛
市“人代会”和“政协会”等重要
活动。

“现在的孩子都是独生子
女，非常需要多和人交往，多参
加各类集体活动。”小记者张之
恒的妈妈张女士说。同时，她希
望齐鲁晚报多给孩子们提供融
入集体的实践机会。

燕儿岛路第一小学校长贺
卫女士认为，齐鲁晚报《今日青
岛》小记者团将是孩子们一个
很好的锻炼载体。“小记者团的
成立就相当于一个新生命的诞
生，新生命要茁壮成长，则需要
报社记者、学校老师和家长的
共同参与。”贺卫相信孩子们加
入小记者团后，能对他们的成
长起到积极的促进作用。

小记者们在认真地听讲座，整理笔记。

文/本报记者 李珍梅 片/本报记者 张晓鹏

小记者代表张之恒发言。
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